

**Zeitschrift:** Nachrichten der Schweizerischen Vereinigung zur Erhaltung der Burgen und Ruinen (Burgenverein)

**Herausgeber:** Schweizerische Vereinigung zur Erhaltung der Burgen und Ruinen, Burgenverein

**Band:** 3 (1930)

**Heft:** 3

## **Titelseiten**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 07.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



III. Jahrgang  
1930 No. 3

# Nachrichten der Schweiz Vereinigung zur Erhaltung der Burgen und Ruinen (BURGENVEREIN)

REVUE de l'Association suisse pour la conservation des châteaux et ruines (Société des Châteaux Suisses)  
RIVISTA dell'Associazione svizzera per la conservazione dei castelli e delle ruine  
Erscheint jährlich 4 mal (Januar, April, Juli, Oktober)

## IV. Jahresversammlung und Burgenfahrt durchs st. gallische Rheintal und Liechtenstein.

Über die IV. Jahresversammlung, die Samstag, den 3. Mai im Kursaal zu Ragaz abgehalten wurde, ist rasch referiert. Der Vorstand des Burgenvereins wurde einstimmig und freudig bestätigt. Die Mitgliederzahl wird bald das erste Tausend erreicht haben. Im abgelaufenen Vereinsjahr wurden rund 6000 Franken als Subventionen an Restaurierungs- und Ausgrabungsarbeiten verteilt, und das Tätigkeitsgebiet des Vorstandes dehnt sich immer weiter aus, was einerseits mit Freude, aber anderseits auch mit Sorge erfüllt, da die uns zur Verfügung stehenden finanziellen Mittel viel viel grösser sein sollten, um allen Anforderungen genügen zu können. – Anschliessend an die Generalversammlung hielt das Vorstandsmitglied Herr Reallehrer G. Felder einen ganz vorzüglichen Vortrag über die st. gallischen Burgen, deren bester Kenner und unermüdlichster Anwalt er seit Jahrzehnten ist.

Die *Burgenfahrt* war von gegen 200 Mitgliedern besucht, darunter von den Vertretern der Regierungen von Solothurn, Zürich, Schwyz, St. Gallen, der schweizerischen Verkehrszentrale und verschiedener öffentlicher Institutionen. Sie nahm einen glanzvollen Verlauf. Samstag nachmittag wurde die den Kuranstalten Ragaz gehörende Ruine Freudenberg besichtigt (vom Burgenverein unter der Leitung von Herrn Probst ausgezeichnet restauriert), wo Damen in St. Galler Oberländer Tracht Ehrenwein und Erfrischungen anboten. Sehr animiert verlief das abendliche Bankett im „Quellenhof“ und nachher im Kursaal (mit Ehrenwein, Kaffee und Liqueur von den Kuranstalten offeriert). Sonntag morgen bestieg man die acht bereitstehenden, höchst bequemen Cars alpins der eidgenössischen Post. Die Fahrt ging über die Luziensteig ins Liechtensteinische. Ein erster Halt wurde bei der Burg Gutenberg gemacht, deren romantischer Hof Entzücken auslöste. Ein gespendeter Frühstück stärkte die Burgenfreunde vor der Weiterfahrt. In Vaduz war man Gast der fürstlichen Regierung, die durch Regierungspräsident Dr. Hoop und Minister Dr. Beck vertreten war. In zwei Gasthöfen und im Schloss tafelte man gediegen und froh, und dann wurde das stolze Schloss Vaduz eingehend besichtigt. Die Weiterfahrt

führte nach Werdenberg und dann das Rheintal hinauf nach Sargans, wo man sich im Burghof und im Rittersaal zu einem gemütlichen Abendtrunk zusammenfand. Hier ergriff der Vertreter des Kantons Schwyz, Regierungsrat Bettschart (Einsiedeln) das Wort, um Herrn Probst, dem verdienten Präsidenten des Burgenvereins, von Herzen zu danken für die von ihm ersonnene und vortrefflich durchgeföhrte wunderschöne Fahrt.

L. B.



Im Schlosshof von Vaduz

Photo J. Gaberell